

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 13 (1942)

Heft: 8

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

P34

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Paraissant 6 à 8 fois par an

Président de l'A. D. I. J. : M. F. REUSSER, Moutier Tél. 9 40 07	Secrétaire de l'A. D. I. J. et Administr. du Bulletin : M. R. STEINER, Delémont Tél. 2 45 83	Caissier de l'A. D. I. J. : M. H. FARRON, Delémont Tél. 2 16 57
---	--	--

Compte de chèques postaux : IVa 2086, Delémont. — **Abonnement annuel**: fr. 4.—, le numéro : 75 ct. — **Publicité**: S'adresser au Secrétariat de l'A. D. I. J. à Delémont.
Editeur: Imprimerie du « Démocrate » S. A., Delémont.

A TRAVERS LE JURA INDUSTRIEL

*Extraits de presse sur la visite des journalistes suisses
dans le Jura bernois les 6, 7, 8 octobre 1942*

I. Généralités

Une
région
mal
connue

Le Jura bernois et la diversité de son caractère

Face à la France et à l'Allemagne, dernier bastion, au nord, des terres romandes, marches ensemble politiques et linguistiques, le Jura qu'il faut bien appeler bernois pour se faire comprendre est, malgré l'importance de la position qu'on vient d'esquisser, une région méconnue sinon ignorée.

Cependant que les Suisses alémaniques ne sauraient évidemment tenir les Jurassiens bernois pour leurs, les Romands, eux, oublient trop souvent qu'on parle leur langue encore au de là de Neuchâtel et de la Chaux-de-Fonds, de sorte que la contrée qui nous occupe aujourd'hui demeure à l'écart d'une utile curiosité et de la sympathie confédérée.

Il y a à cela plusieurs raisons et les responsabilités sont extrêmement étendues et largement réparties, et il y a là, pour le moins autant qu'une espèce de nonchalance spirituelle de notre part à tous, l'effet d'une série malheureuse de phénomènes inévitables et, pour un peu, qu'on dirait naturels.

C'est d'abord que le Jura est une province bernoise sans plus, qu'il ne constitue pas un canton, un Etat, qu'il n'a pas la personnalité politique et que sa situation est amoindrie d'autant dans le concert romand.